



Chamizo relaciona la situación económica con trastornos de ansiedad

● El Defensor del Pueblo Andaluz cree necesarias más plazas por el incremento de la enfermedad mental

Victoria R. Bayona MÁLAGA

La interminable crisis económica a la que nos enfrentamos lleva a otras tantas consecuencias que van más allá de que la situación de pobreza de las familias se agrave, sin bien es ésta la más visible y dramática. El todavía Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, puso ayer la atención en cómo la situación económica del país ha influido en un incremento de los trastornos de ansiedad, en los que intervienen múltiples variables.

“Cuando vas a perder los medios materiales de toda tu vida, o eres muy fuerte o la situación puede derivar en una serie de trastornos”, resumió Chamizo en una visita al Hospital de San Francisco de Asís de El Palo. Además de los colectivos desfavorecidos, que han visto como su situación empeora, el prototipo de familia a la que ha afectado la crisis, es la familia convencional y es en ellas, “cuando las personas son conscientes de que van bajando los peldaños hacia la exclusión social”, en las que la ansiedad y los trastornos asociados se hacen latentes. El Defensor del Pueblo Andaluz explicó que la diferencia con las familias excluidas es que estas últimas están totalmente informadas de los medios que tienen a su disposición y



JAVIER ALBIÑANA

El Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, ayer en el Hospital Psiquiátrico San Francisco de Asís de El Palo.

Casi 80 años de atención a enfermos mentales

El Hospital de San Francisco de Asís se encuentra en el popular barrio de El Palo, en una finca rodeada de unos extensos jardines en la urbanización Lagarillo Blanco. Desde su fundación en 1935, el centro privado se especializó en el tratamiento de patologías psiquiátricas en todas sus vertientes, abarcando la terapia de apoyo psicológico individual, tratamientos de reestructuración de cognitiva, de modificación de conducta y de terapia de grupo. El Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, visitó ayer las instalaciones para conocer en primera persona su funcionamiento.

saben dónde tienen que acudir y en qué momento. Sin embargo, a las que por primera vez se encuentran con la cara de la pobreza, “les faltan todos estos recursos”. Antes de la crisis, continuó el Defensor, estas situaciones eran más llevaderas, entre otras cosas, porque los apoyos de las administraciones eran mayores y las familias, por tanto, contaban con más medios de ayuda. Ahora, sin embargo, “estamos tirando de las ONG y de alguna administración también”. En este punto, José Chamizo expresó su preocupación por los menores de estas familias en crisis y cómo éstos, lejos de entender la situación a la que se enfrentan, son muy exigentes con sus progenitores, derivando, incluso, en casos de malos tratos de hijos a padres, simplemente “porque no les pueden dar lo que piden”.

Otra de las preocupaciones del Defensor del Pueblo Andaluz es el tratamiento de los brotes de enfermos mentales, ya que el proceso es el de ingreso en el hospital y después regreso al domicilio. Chamizo aseguró que se han solicitado “unidades intermedias a la Junta de Andalucía” para una mejor recuperación y una adaptación paulatina antes de la vuelta al hogar.

Durante su visita al centro privado de atención psiquiátrica Hospital San Francisco de Asís, el Defensor Andaluz alabó sus instalaciones y explicó que son necesarias más plazas para hacer frente al crecimiento que ha experimentado la enfermedad mental. Por eso tildó de “bueno para la Administración y para los pacientes”, la calidad asistencial del San Francisco de Asís, animando a la concertación de plazas.